



Gobierno Nacional lanza la Policía del Agua, cuerpo especializado en la protección de los recursos hídricos y ambientales

Cali, 20 de octubre de 2024.

El Gobierno nacional, en el marco de la apertura de la Conferencia de las Partes de Biodiversidad (COP16), presentó en Cali a la Policía para la Protección del Agua y el Medioambiente, un nuevo cuerpo especializado que estará dedicado a proteger los recursos hídricos del país ante las crecientes amenazas ambientales.

“Esto, de verdad, es construir paz entre nosotros. Empezar a materializar eso que anhelamos con la firma de la paz, empezar a ver emerger esas nuevas instituciones y posibilidades y tener a la Policía Nacional cuidando el agua, trabajando articuladamente con el Sistema Nacional de Ambiental”, indicó la ministra de Ambiente, Susana Muhamad, en el acto de lanzamiento de la nueva fuerza de vigilancia de uno de los mayores patrimonios naturales de Colombia.

El director de la Policía Nacional, William Salamanca, explicó que la nueva unidad está integrada 8.000 hombres y mujeres “especializados en el cuidado del recurso hídrico y quienes cuentan con capacidad técnica y conocimiento específico, para generar acciones educativas, operativas y anticipativas de cara a los principales riesgos que se puedan materializar en contra de los cuerpos de agua como ríos, lagos, embalses, páramos y humedales”.

Estructura

La Policía del Agua contará con un centro integrado de investigación, un equipo forense y de inteligencia para desarrollar estrategias preventivas orientadas en torno a comportamientos responsables con ciencia y cultura frente al uso, cuidado y preservación del recurso hídrico, agregó el general Salamanca.

Añadió que en coordinación con entidades administrativas y autoridades ambientales intervendrá cuerpos de agua, verificará su grado de contaminación y ejecutará planes de control y prevención, enfocando sus esfuerzos en las regiones con altos niveles de contaminación hídrica.

De igual manera trabajará en tratamientos ambientales, mediante el uso de plantas nativas para la absorción y estabilización de contaminantes.

Entre sus actividades permanentes estarán los patrullajes, que incluye una flotilla aérea para la prevención de incendios y protección ambiental, la presencia institucional y las campañas de sensibilización sobre la importancia del uso sostenible del agua con las comunidades y un laboratorio químico ambiental, para identificar y mitigar contaminantes.

Apoyo internacional

La Policía del Agua contará con el apoyo de agencias internacionales, como Naciones Unidas, la Agencia de Protección Ambiental y la Organización Mundial de la Salud, además de acuerdos de cooperación con cuerpos de policía de otros países.

Además, la Policía del Agua trabaja en una integración transnacional para el control de delitos ambientales en la región amazónica.

En lo que va del 2024, se han logrado un total de 412 capturas y se han impuesto 881 comparendos en Cundinamarca, Antioquia, Valle del Cauca y Nariño. Uno de los logros más destacados es la recuperación de 43 fuentes hídricas en todo el país.

“Quiero reconocer esta iniciativa de la Policía Nacional de Colombia y más en una COP en donde Colombia ha llamado, en un momento de guerra en el mundo, a hacer Paz con la Naturaleza como el propósito principal. Así que hoy lanzar esta Policía del Agua es un hecho de paz, no puede haber mejor hecho de paz que este lanzamiento antes de la COP16”, manifestó la Ministra de Ambiente.

